

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTORES:

José María Zeledón.

Francisco Lloret Bellido.

CORREDACTORES:

Manuel Coto Fernández.

Teodoro Quirós

AÑO VI

San José de Costa Rica, sábado 11 de enero de 1902

Num. 670

Si esta V. sufriendo de

ASMA, CATARRO, FIEBRE,
GONORREA, SIFILIS,
ESPERMATORREA,
DIARREA,

O cualquiera enfermedad análogo, probad los remedios marca

"CURA-SEGURA"

Estos nunca fallan. De venta en todas las boticas y Droguerías. Si su Droguista no los tiene, sirvase en-virnos su nombre y su dirección.

Compañía Médica Internacional, 320 Broadway New York, E. U. A.



¿ESTA UD. SORDO??

Toda clase de sordos y personas que no oigan bien, son curables por medio de nuestra nueva invención; solamente los que hayan nacido sordo son incurables. Los ruidos en las orejas cesan inmediatamente. Escribanos pormenores sobre su caso. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto.

International Aural Clinic, 596 La Salle Ave. CHICAGO, ILL.

BERTHEAU & Co.

El Acorazado

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzados finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

Panaderia de José Subirós

Calle de la Estación, frente á "La Cabaña"

Aviso á mi clientela que en lo sucesivo habrá en mi establecimiento pan caliente á todas horas, EN ESPECIAL A LAS DE ALMUERZO Y COMIDA, galletas, rosquillas, etc.

Elaboraré el famoso PAN NEGRO ó ALEMÁN que hace tiempo no se trabaja en el país.

Aseo y buen servicio.

José Subirós.

Precios módicos.

El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

El Periódico de mayor circulación en el País

La administración está á cargo de
JOSE MARIA ZELEDON,
quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Todos los artículos que se publiquen, tienen firma responsable.

Precio de artículos de interés particular, 20 COLONES LA COLUMNA.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260
Apartado de Correo 142,

H. J. Eduards,

Graduado en la Universidad de Victoria, Inglaterra

por su MÉTODO PRÁCTICO ha enseñado más discípulos en Costa Rica á hablar inglés que todos los otros profesores juntos y es el ÚNICO EN EL PAÍS que garantiza que enseña actualmente á

Hablar inglés en tres meses

Notable descuento para los que deseen comenzar sus lecciones en este mes.

Academia de inglés

frente á la Librería Española



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajueres, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales;

Envíase gratis y franco á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C^o
PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libres de franco las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal contenido por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consulten nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

Manufactura Nacional

Solo la generosa protección del público á LOS OBREROS del país, puede establecer la felicidad racional de las clases sociales.

EN EL TALLER DE CARPINLERÍA Y EBANISTERÍA

de Jorge Morales Bejarano

se elabora TODA CLASE DE MUEBLES, desde los más sencillos hasta los muy finos, á precios DE INCREIBLE BARATURA.

PRONTITUD Y ESMERO EN EL SERVICIO.

El Famoso Restaurant

Todo el mundo chic y de refiado gusto se deleita en el RESTAURANT UNIVERSAL con los exquisitos platos que bajo la dirección del distinguido MAITRE D'HOTEL, Mr. MONLOUIS, se preparan.

No dejéis de visitar ese Restaurant, es el mejor de San José. Frente á don Federico Tinoco.

EL FIGARO

Propaganda Republicana

La consecuencia es una virtud

No es para todos los espíritus, una virtud la consecuencia en política. Mercaderes de los negocios públicos, compran y venden brazos y voluntades para la obra que tratan de levantar, con la imperturbable tranquilidad con que aún se subasta en mercados públicos, á individuos de nuestra especie. Una sola finalidad persiguen los tráfugas de todos los partidos: medrar. Y medran á costa del país, porque es sabido que las bajas pasiones triunfan siempre por cima de la majestad de la honradez y de la abnegación de la lealtad.

La patria, han sido sin duda esos mismos, los que la han inventado en su concepto mezquino, estrecho y perturbador, en que es á menudo presentada. Y la pobre patria, tan ajena á egoísmos, parcialidades y miserias, la manejan á su antojo según las circunstancias, ya clamando por ella, por su salvación, por su libertad, ora gimiendo que perecerá en el más profundo de los infiernos si no se la entregan sumisa, dócil y resignada, á ese flamante cuerpo de salvadores patrios, que se forma en los países, de igual modo que las excrescencias ó protuberancias de ciertos animales asquerosos.

Mal es éste añejo, y de difícil curación. Pero á nosotros no nos preocupa que esté cerca ó lejano el triunfo. Combatimos lo falso, lo injusto, lo monstruoso. Queremos desenmascarar á los eternos *mantudos* de la cosa pública. Proclamamos que la sinceridad de opiniones y la rectitud de creencias es respetable. No importa que las discutamos: la discusión no implica censura. Vamos contra los falsos apóstoles de la verdad, contra los que á sabiendas conculcan principios supremos de justicia, contra los vejadores de toda aspiración racional y sensata, contra los falseadores de la pública opinión, contra los mantenedores de este *statu quo* irracional, que fomenta la cobardía en política, la hipocresía en religión, la desfachatez en moral y la sin razón en la lógica. No nos preocupa el número de los que aceptan estos procedimientos de EL FIGARO. Muchos ó pocos, la verdad se abrirá paso, y en el espíritu de los hombres justos y reflexivos, perduraré siempre esta nuestra campaña, á todas luces desinteresada y generosa.

Es Costa Rica un pueblo joven en el que las costumbres no tienen el arraigo de lo tradicional y secular. No es por tanto inútil empresa querer reformarlas. Y aun cuando de inútil se calificase, nosotros la seguiríamos, porque entendemos que nada avalora tanto á los pueblos, como el propio criterio de lo que son, de lo que intentan, de lo que se proponen, y de lo que tratan de apoyar, crear ó destruir.

Si es verdad admitida por la filosofía, que los pueblos están aún en la infancia,—trase que tanto agrada á los mangoneadores de la *res pública*—deber nuestro es indicarles cuál sea el verdadero camino para que á sí mismo juzguen de lo transcendental que va á ser su misión el día en que sean coronados.....

No es digno continuar engañándoles. Los ha engañado la política, haciéndoles creer que su intervención indirecta les proporcionaría progreso: los ha engañado la farsa religiosa, acostumbrándolos á soñar con paraísos celestiales, reñidos con la vida muelle y cómoda que ellos en su inocencia pretendían alcanzar; los ha engañado la revolución, dejándolos en el arroyo contemplando el efecto de mágicas palabras que sonaban en sus corazones, como arrullos de tórtolas enamoradas..... Basta de infamias. Es preciso que el pueblo adquiera

Personalidad. Tiene el deber de la consecuencia, por símbolo de su carrera. Ahí estriba su indudable progreso. Caminar en línea recta, es ir presto al lugar apetecido. Nada de mirar á uno y otro lado. Que no le seduzca el espejismo del desierto, ni le amilane el vértigo que su actitud pueda ocasionarle.

Brillan ya á lo lejos los resplandores de un nuevo día. Acabaránse á no dudar, los convencionalismos actuales, que son causa de tan graves perturbaciones sociales. La democracia aplastó el régimen de castas. La emancipación religiosa, renegó de la tiranía pontificia.

La soberanía de las naciones ha enterrado el odioso régimen feudal. La división de los poderes públicos, ha quebrantado los fueros de los gobernantes.

Cuando la consecuencia haya sido elevada á principio de honor, los pueblos pensarán con más detención en las resoluciones que adopten. ¡Ay! entonces, de los que intenten elevarse imponiendo principios de mando y de autoridad á nombre de la «defensa social!»

LUCENTUM

Contra el atentado

No nos contentamos con las pocas líneas de protesta escritas á propósito del horrible atentado contra el derecho, efectuado en Liberia, de que da cuenta la hoja suelta que ayer copiamos en nuestra sección de información. Algunas de las personas que firman esa hoja, como don Franc^o Mayorga Rivas, nos consta que son honradas é incapaces de inventar calumnia semejante; por eso, al escribir estas frases, damos como cierto el hecho de haber sido apaleados en el cuartel de Liberia, algunos ciudadanos.

Acción de tan grave trascendencia, no puede pasar inadvertida á los ojos de quienes en teoría y en la práctica, somos liberales convencidos. No pedimos que el hecho se investigue para ser castigados los culpables, porque hartos sabemos la manera cómo esas investigaciones se hacen, cuando suelen hacerse, y el estímulo que reciben por castigo en esta tierra, los que tal desafuero han cometido; gracioso sería pedir justicia en estos momentos, en que se está realizando la apoteosis de un régimen basado precisamente en hechos semejantes al que ahora censuramos.

Pero nuestro grito indignado ha herido ya el espacio y quedamos esperando el día en que el eco de ese y de tantos otros gritos, despierte la dignidad aletargada.

LUCAS FROMENT

Homenaje á Berthelot

III

El Maestro va á responder..... Nos parece verle: pequeño, pálido, frente ancha, mirada apacible, voz sosegada..... El semblante, los movimientos, todo deja traslucir la serenidad y la armonía de su portentoso cerebro.

Señores:

Vuestro homenaje me conmueve profundamente y me confunde. Estos honores, yo lo sé, no son debidos solamente á vuestra afición hacia mi persona; debo referirlos también á mi edad, á mis largos trabajos y á los servicios que haya podido prestar á mis semejantes.

A mi edad ante todo: vuestra simpatía aviva el esplendor último de una lámpara que está al apagarse en la noche eterna! El respeto que la humanidad manifiesta á los ancianos, es la expresión de la solidaridad que une las generaciones presentes con las que nos han precedido y las que nos seguirán.

Lo que somos, no debe, en efecto, atribuirse sino en parte escasa á nuestra labor y á nuestra individualidad personales; porque nosotros lo debemos casi todo á nuestros antepasados, antepasados de la sangre y antepasados del espíritu. Si cada uno de nosotros agrega algo al dominio común, en el orden de la ciencia, del arte ó de la moralidad, es porque muchas generaciones han vivido, trabajado, pensado y sufrido antes de nosotros. Son los pacientes trabajos de nuestros predecesores, los que han creado esta ciencia que honráis hoy.

Cada uno de nosotros, cualquiera que haya sido su iniciativa individual, debe también atribuir una parte considerable de su buen éxito á los sabios contemporáneos, que concurren á la gran tarea común.

En verdad, declarémoslo altamente, nadie tiene el derecho de reclamar el mérito exclusivo de los descubrimientos tan brillantes del siglo pasado. La ciencia es esencialmente una obra colectiva, continuada á través de los tiempos por el esfuerzo de una multitud de trabajadores de toda edad y de toda nación, asociados en virtud de un convenio tácito, para la indagación de la verdad pura y para la aplicación de esta verdad á la transformación de la condición de los hombres.

Señores:

Antes se consideraba á los sabios como un pequeño grupo de aficionados y gentes á gusto, mantenidos á costa de las clases laboriosas y ejecutando una obra de lujo y curiosidad, para solaz y distracción de los favorecidos de la fortuna. Esta vista estrecha é injusta, que tomaba en tan poco nuestra abnegación y nuestros servicios, ese prejuicio ha concluido por desaparecer, una vez que el desarrollo de la ciencia ha mostrado que las leyes de la naturaleza eran aplicables á la práctica de las industrias y que tenían por efecto el sustituir las viejas recetas tradicionales y empíricas, por las reglas provechosas de teorías fundadas en la observación y en la experiencia.

Hoy ¿quién se atrevería á mirar la ciencia como una diversión estéril, ante el acrecimiento general de la riqueza nacional y privada que de ella resulta? Para limitarnos á citar el más interesante quizá de los servicios que la ciencia ha prestado, basta comparar la condición servil y miserable de las masas populares en el pasado, tal como los documentos históricos la hacen conocer, con su condición presente, ya tan realizada en dignidad y bienestar, aparte las justas esperanzas cuyo logro ellas persiguen. ¿Hay un hombre de Estado que dude de los servicios mayores aún, que debe esperarse de esos progresos incesantes? ¡La ciencia es la bienhechora de la humanidad!

He ahí cómo la utilidad tangible de los resultados científicos, ha hecho comprender á los poderes públicos que el trabajo de los laboratorios debía ser fomentado y sostenido, porque aprovecha á todos en el orden económico y en el de la salud pública. Pero ese es sólo un pedazo de nuestro dominio: la ciencia eleva más allá sus legítimas pretensiones. Ella reclama hoy, á la vez, la dirección material, la dirección intelectual y la dirección moral de las sociedades. A su impulso, la civilización moderna avanza con paso más y más rápido.

Señores:

Del conocimiento más á fondo del universo y de la constitución física y moral del hombre, resulta una nueva concepción del destino humano, dirigida por las nociones fundamentales de la solidaridad universal, entre todas las clases y todas las naciones. A medida que los vínculos entre los pueblos se multiplican, mediante los progresos de la ciencia y la unidad de doctrinas y preceptos que ella deduce de los hechos constatados y que ella impone á todas las convicciones, sin violencia, pero de modo ineluctable, aquellas nociones toman una im-

portancia creciente, cada vez más irresistible, y tienden á convertirse en las bases puramente humanas de la moral y de la política del porvenir.

Consiguientemente, el papel de los sabios, como individuos y como clase social, ha venido creciendo en los Estados modernos. Pero nuestros deberes hacia los hombres aumentan al mismo tiempo, no lo olvidemos jamás! ¡Proclamémoslo en este recinto, en este palacio de la ciencia francesa! No es por satisfacción egoísta de nuestra vanidad privada, por lo que el mundo, hoy, rinde homenaje á los sabios. ¡No! Es porque sabe que un sabio, verdaderamente digno de tal nombre, consagra una vida desinteresada á la gran obra de nuestra época: el mejoramiento,—demasiado tardío, ay!—de la suerte de todos, desde los ricos y felices hasta los humildes, los pobres y los sufridos. He ahí lo que los poderes públicos declaraban hace nueve años en esta misma sala, honrando á Pasteur. He ahí lo que mi amigo Chaplain ha tratado de expresar sobre esta bella medalla, que el Presidente de la República acaba de ofrecermé. Yo no sé si he completamente obedecido al ideal que el artista ha figurado; pero sé que me he esforzado por hacer de ese ideal el objeto y fin director de mi existencia!

C.

A quien leyere

Sigue «uno de nuestros diarios» hurtando el cuerpo y escalabándose, mientras pudiera entreternos ó ilustrarnos, ya que sabe tanto de sajonismo y de tantas cosas.

Primero se contentó con hablar de *colonias españolas*, cuando, clara y evidentemente, sólo se trataba de colonias inglesas. Y eso es tergiversar la cuestión, consciente ó inconscientemente: elija lo que quiera, ó cálese, quien sabe tanto y no tiene que aprender de nadie.

Ahora dice que «las libertades políticas» no dependen de la educación, puesto que «no depende de ningún sistema pedagógico»; que «quien piense otra cosa no conoce la cuestión,» conocimiento reservado sin duda á la omnisciencia de ese diario; que «no se resigna á recibir lecciones en el asunto» (estudio histórico de la política.)

Peño yo no he pretendido dar lecciones de eso ni de nada á tan sabio diario; ni he dicho semejante cosa, de ningún sistema pedagógico, aunque harlo pedagógica es la política del mismo diario, que an á pechos se ha servido tamar nuestra educación eleccionaria sin partidos, nueva especie de chocolate sin cacao.

Cuanto á lo de.....«quien piense otra cosa»..... no puedo menos de pensar, con risa, en aquel último verso de un soneto célebre....

«Y quien dijere lo contrario, miente!».....con todo y su famoso estrambote:

«Caló el chapeó, requirió la espada,

«Miró al soslayo, fuese, y no hubo nada,»

Bien, señor doctor diario, pues *no haya nada* con este ignaro bachiller semanal. Mas por lo de *lecciones*, siempre he oído decir, y aún tengo leído en autores de mucho peso, que hasta los más sabios suelen aprender, á las veces, no se diga de bachilleres que ya, en virtud de su grado, gastan bonete y pueden explicar, y sobre todo explicarse, sino hasta de los animales y las plantas y las estrellas, y de tanta cosa infinitamente pequeña, que sólo para los demasiado tontos puede ser insignificante, ó quedar inadvertida ó menospreciada.

Ni es tampoco privilegio exclusivo de los sabios eso de aprender de todos y de todo. Téngolo yo, al contrario, por bien y posesión común de que disfrutan ó pueden disfrutar todos los hombres, siempre que no hayan perdido el poco ó mucho juicio que Dios les diera y no se hallen completamente infatuados y desvanecidos.

Yo mismo, con ser tan poca cosa, trato de

estudiar y aprender de todo, porque tengo curiosidad, que también es principio de sabiduría. Sólo que no dejo de conocer que una cosa es enseñar, y otra enseñar los dientes. Y en verdad que esto último no me asusta, sino que me hace gracia, y al fin no deja de instruirme en cosa de polémica literaria.

¿Dicen algo que usted pueda sospechar que se lo endilgan? Pues dese al punto por aludido, si no tiene otra cosa de que escribir: diga que usted no lee ese periódico, así con cierto aire de olímpico desdén; pero que le mandaron un recorte rayado en rojo, y conteste de soslayo, tomando el rábano por las hojas y con ruidosa erudición.

¿Le advierten que usted se equivoca; que no se trata de lo que usted ha creído, ni acaso de usted mismo? Pus no dé su brazo á torcer. Grite que usted ha estudiado mucho, para que nadie venga á darle lecciones. Resuelva y sentencie en última instancia, porque usted es la Sala de Casación del Supremo Tribunal de Justicia en punto á periodismo y en todos los puntos posibles é imposibles.....

Pero, hombre, sabio ó inocente (que hay inocencias inverosímiles), si usted ha querido darse por aludido, ¿por qué no ha entrado en la cuestión, lisa y llanamente, como es de suponer que pueda hacerlo; por qué no se dedica á probar que, sin educación pública para la libertad y su ejercicio, bastan leyes y Constituciones y códigos y demás zarandajas de leguleyos, para formar un pueblo libre, capaz de gobernarse á sí mismo?

Vive Dios que no le falta al respeto, si digo que ni á mí, ni á nadie que quiera enterarse del asunto, podrá usted convencer con su peregrina escolástica y su ligereza de mariposa.

Si las «libertades políticas» de los sajones se deben á su «genialidad característica,» y no á su educación liberal, ¿por qué se atreve usted á hablarnos de implantar esas *libertades* donde falta esa *genialidad*?

Y si la cultura humana contribuye en gran parte, si no en todo, á crear esa genialidad, ¿por qué se desentiende usted de la cuestión pedagógica, y hasta se atreve á desestimarla aquí, en tanto que nos promete, á diario, *multorum camellorum onus* de Leyes para establecer la república?

No basta ser maestro y que á uno se lo digan sus alumnos, porque ya no hay *discipulos*. Hoy es preciso convencernos los que estudiamos, de que no venimos á la escuela para *juvar en las palabras de ningún maestro*, así como también los que enseñan tienen que persuadirse á que no hemos de creerlos por su palabra, sino por la verdad que nos ayuden á conocer, y la cual podrá, sólo ella, librarnos de toda servidumbre. «Y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres,» que dice San Juan Evangelista: ya que ahora todos citamos los Evangelios.

BR. EAR

Información

Interior

Á CARGO DE CORREDOR

Nuestro compañero de tareas y amigo muy estimado don Teodoro Quirós, ha partido de esta ciudad para Puntarenas, acompañado de su apreciable familia.

Corredor, el pobre cronista que no corre ahora al campo como todos, porque no tiene dinero, desea para esos queridos viajeros una feliz temporada en el bello puerto del Pacífico.

Puriscal.—Don Amancio Sáenz y don Camilo Esquivel, han sido nombrados para Médico del Pueblo y Alcalde de Puriscal, respectivamente. Parece que también estrenarán Jefe Político los puriscaleños, y de esto último nos alegramos en extremo.

De fiebre amarilla contraída en Turrialba, padece en la actualidad don Félix Echeverría, según nos han informado. Está visto, nuestras poblaciones en todas partes son cada vez más malsanas.

¿Por qué no se ensaya la siembra de eucaliptos, tratada con tanto acierto por nuestro distinguido colaborador Denis en días pasados?

Nos aseguran que en breve saldrá á luz una revista literaria dirigida por don Agustín Luján, que se llama «La Joven Costa Rica.»

Ya van á tener, pues, los aficionados á la literatura, un campo en qué ejercitar sus aptitudes.

Nos cuentan una cosa que parece mentira. Allá en el alto de la Cuesta de Moras, lugar muy sano y pintoresco, hay una hermosa casa de alto, cómoda en todo sentido, con varios departamentos bien arreglados é independientes, todos con servicio de luz eléctrica. Pues bien; esa casa, situada al frente de la de doña Elena v. de Orozco, la desean alquilar por un precio demasiado bajo. El que desee cerciorarse de esa barbaridad, puede entenderse con don Jorge Morales Bejarano, en su magnífico taller de muebles q' no nos cansamos de recomendar.

Se desea alquilar una casa de zaguán con varios departamentos amplios y arreglados en el alto de Cuesta de Moras, frente á la de doña Elena v. de Orozco. El precio es insignificante y oirá ofertas don Jorge Morales Bejarano. Para amueblarla, el mismo don Jorge podrá facilitar muebles buenos y baratos.

No tomarán á mal los señores de la Higiene, que les hagamos la siguiente observación: ese sistema ahora empleado para limpiar los excusados, nos parece magnífico, comparado con el uso antiguo que no pudo ser más indecente y dañoso; pero lo que no está bien del todo, es la manera de conducir las sustancias extrañas. El *carretón oficial* que hace tal servicio, va por las calles regando parte de su contenido y dejando, en consecuencia, una fuerte hediondez que dura muchas horas en todas las casas del vecindario por donde pasa. No hacemos ver á los señores de la Higiene los males que esto puede producir en épocas de viento y de polvo, porque ellos deben de saberlo muy bien y no gustarían de esas lecciones.

En la próxima semana comezaremos á publicar la relación de Diego de Mercado á Felipe III, que se ha servido enviarnos de París don Manuel M. Peralta.

El reverendo Padre Martínez se opuso en el Congreso á que se concediera licencia al señor Presidente de la República para ausentarse del país.

Entre otras razones poderosas indicó «el peligro de que nos pasara lo que á los espartanos con Licurgo, cuando los hizo jurar sus leyes y después se fué para nunca más volver» (véase el Diario Oficial del 9 del corriente)

¿No están malos Licurgos algunos Presidentes de Centro América!

Estamos estrenando Presidente. Ha sido llamado al ejercicio de la Presidencia don Demetrio Iglesias Llorente.

Copiamos de «La Prensa Libre»: «En «El Figaro,» hace pocos días, aparecieron los luminosos artículos del Ingeniero don Enrique Jiménez combatiendo el sistema de excusados propuesto por el Dr. Picado y don Luis Matamoros, á la Municipalidad.

Entendemos que estos señores contestarán á los argumentos del Ingeniero Jiménez.»

¡Viva la higiene! — Ayer pasó frente á nuestra propia habitación un carro de inmundicias de excusado dejando un infame reguero por media calle.

Tifoideas, disenterías, colerines, ya no necesitamos del agua municipal para ser repartidos en pleno San José! ¡Pasead en triunfo, vosotros también!

C.

Lecciones privadas de inglés para señoras y señoritas á domicilio cuando se desee. Notable descuento para las que deseen comenzar sus lecciones en este mes. H. J. Edwards, Academia de Inglés, frente á la Librería Española.

Aviso

No respondo por ninguna cuenta que haga mi hijo Gnillermo.

G. RICHMOND.

Esta Panadería, montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre PAN FRESCO; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará

PAN CALIENTE A TODAS HORAS

garantizando tanto la calidad del pan como en de la harinas que se emplean.

La Josefina

Galletas calientes á todas horas VARIAS CLASES, ROSQUILLAS y PANES FINOS Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmete á los hoteles y á los revendedores.

ALBERTO ODIO.

LEÑA DE CAFE SECA

Guardada desde el verano pasado, se vende á Cinco Colones la carretada.

En la Administración de El Figaro se recibirán órdenes.



Es el periódico de má aceptación en el país y el más conveniente para los avisadores por su extensa circulación.



En La Mascota y en La Farmacia del Doctor Rodríguez

La Ciudad de Londres De A. Asch

Recordar que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinte y cuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos sin interés.

Constantemente

Recibimos calzado de Europa que vendemos por mayor y al detal.

CABALLERIZA

-DE-



Especialidad en el cuido de las bestias.

Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

EL FIGARO

desea al comercio del país prosperidad en el nuevo año, y pone á su disposición las planas de avisos.

Manuel Coto Fernández

Abogado y Notario

San José

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller de GALVANOPLASTIA.

Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José en "Las Ciudades de Italia."

Ermengildo Molinari.

Ricardo Kriebel

-Dentista alemán-

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa de don J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TEEFONO N° 22

Compañía de Mecnógrafos

Esta oficina, la primera que se establece en C. Rica al servicio público, recibe y se encarga de redactar y escribir en máquina, testimonios, copias simples, asuntos judiciales personales, estudios en el Registro de la Propiedad, cálculos y trabajos comerciales y correspondencia en varios idiomas.

Rapidez, claridad y precios módicos.

Suplicamos al público ensaye nuestros trabajos, en los cuales encontrará gran economía de tiempo y de dinero. Recibimos las órdenes á cualquier hora en la 9ª avenida Este, n° 30; en el apartamento n° 70 y en la oficina del señor Lcdo. don Manuel Argüello de Vars, al lado de los Tribunales de Justicia.

A los zapateros

Tomo en alquiler dando buena garantía ó compro barato, un pequeño taller de zapatería. Dirigirse á

Crisanto Pacheco

Alajuela, 3 de Enero de 1902.

A VISO

Vendo aquí y en Santé María semilla de zacate pitilla y novillos para bueyes.

San José, Enero de 1902.

Jorge Mora C.

CABALLERIZA

Del 15 del corriente mes en adelante, alquilo el local que actualmente ocupan con su Caballeriza los señores Escribano,

Entenderse con

JOSEFA GONZÁLEZ V. DE BONILLA.

MOTOR ELECTRICO

de 2 caballos de fuerza VENDE LA MASCOTA

PRECIO \$ 200

PAGES & CAÑAS

Gran Imprenta A Vapor de Alfredo Greñas.

UNA OFERTA LIBERAL.

Un caballero, residente de Hammond, Indiana, E. U. A., descubre el remedio para la pérdida de virilidad y mandará información sobre este, libre de gastos, á CUALQUIERA PERSONA QUE SUFRA.

La gratitud es uno de las calidades más nobles del corazón, y esta calidad la ha encontrado bastante el Sr. don Carlos Johnson de Hammond, Indiana. Este caballero sufrió durante muchos años de la pérdida de virilidad, de la ineficacia y enfermedades somáticas. Con estos síntomas, tratados con varios remedios, pero sin éxito. Finalmente, descubrió el remedio que le devolvió la virilidad y la salud. Este remedio es el más eficaz que se conoce para curar a los hombres que sufren de esta enfermedad. El remedio es el más eficaz que se conoce para curar a los hombres que sufren de esta enfermedad. El remedio es el más eficaz que se conoce para curar a los hombres que sufren de esta enfermedad.



México, 19 de Julio de 1900. Presar la pérdida de virilidad que lo tengo. Los años cumplidos, yo estoy feliz y de hilos sanos. Hace tres años y desde entonces nunca he sentido dolor. A. D. M. Habana, Cuba, 3 de agosto de 1900. Yo que ahora estoy enteramente sano, me permito recomendarlo á todos los sufridores, duda que el que sufra de la pérdida de virilidad, en la debilidad nerviosa, las enfermedades de los riñones, parálisis, ú órganos débiles, se pueden curar, siguiendo el consejo del Sr. Johnson. Solo el seguro para el que lo pida.

Se asombrarán muchos porqué el Sr. Johnson hace esta oferta liberal; pero no le asombra mucho y el interés en la humanidad sufriente lo incita á socorrer á ella. Todos pedidos que se manden al Sr. Carlos Johnson, No. 125 Hobman St., Hammond, Indiana, E. U. A., serán contestados á vuelta de correo.